
1 
 

國立政治大學附設實驗國民小學學生家長會 

109學年度第三次會員代表大會會議紀錄 

 

時  間：110年 3月 6日（星期六）上午十一點三十分 

地  點：政大實小至善樓四樓會議室  

主  席：陳棻煐會長 

出  席：各班家長代表，應到 29人，實到 26人(含委託書 10人）。 

註：二年忠班代表臧正運(父)、實幼蘋果班代表涂宜雯(母)視為同一人。 

列  席：林進山校長、教務主任游雅婷、學務主任戴玉婷、總務主任黃騏堯、 

輔導主任林淑慎、家長會財務謝欣如。 

壹、 校長致詞 

1. 首先非常感謝家長會與志工團的幫忙。目前在實小任職校長已達6年

半，任期將在明年7/31結束。 

2. 已向國前署爭取到下學年的一名外師員額與改善遊樂器材之經費。 

3. 幼兒園之後將增開三班，考慮設置二歲專班，擴建幼兒園園區與廚房，

爭取教職員員額與廚工等經費，期望能成為示範園區。 

4. 由於社區排水系統行經實小校園、以及各項無法預期之工程狀況，活

動中心竣工時間可能落在四月份。本學期愛苗藝術之夜因為場地問題

將停辦，改為期末成果發表會之形式，內容正在規劃中。希望本屆畢

業典禮能在新落成的活動中心舉辦。 

5. 活動中心內裝經費大約為800-1000萬元，學校會努力爭取各項補助，

但受限於實小沒有獨立的主計處，實小、政大間的行政流程耗費大量

時間人力，加深各項作業的困難度。 

貳、 各處室事務報告 

教務主任： 

臺北市教育局發函「校外人士協助教學或活動補充規定」給學校(內容詳

見附件十四、附件十五、臨時動議第一項）。在此要拜託各位家長，如
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果會帶系上大學生或是工作團隊進晨光，請報備導師並填寫相關資料，

雖然會造成晨光家長的不方便，但基於保護學童的出發點，敬請家長見

諒並多多幫忙。 

總務主任： 

由於實小約聘主計離職，總務處正在處理110學年度預算規劃，事務較繁

忙。 

1. 幼兒園將增設三班，目前正在處理硬體部分的經費申請與規劃（增建

園區、擴建廚房等），希望能成為示範園區，之後會再處理人事經費

的部分（教職員員額）。 

2. 感謝家長會贊助活動中心六間專科教室冷氣經費，目前正在找廠商處

理冷氣管線配置問題，專科教室的冷氣完成後，再來為禮堂的冷氣設

備想辦法。另外，設備部分也獲得80萬的視聽教室座椅與政大贊助的

鐵製折疊椅。 

3. 日前與家長會長一起向政大附中洽談營養午餐中央廚房一事，實小這

邊也正在考慮購置班級送餐車。 

4. 社資側門開關時間將會再次製表，煩請家長會幫忙轉傳各班、提供家

長更清楚的資訊。 

學務主任： 

上學期感謝家長會大力協助與支持學務處辦理的各項活動。下學期比較

大型的活動為「畢業系列活動」與「3/27登山健行」。3/27登山健行活

動敬請家長們協助導師，活動詳細內容將會發通知單給各位家長，也會

規畫雨天備案。非常感謝家長與家長會對於上學期以來學校各項活動的

熱烈支持。 

輔導主任： 

在學校教職員人力不足、各項活動又需要大量人力支援的情況下，非常

感謝家長會與志工團大力協助。3/16志工期初大會歡迎家長踴躍參加。 
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參、 家長會長致詞 

這次與政大附中洽談成立中央廚房一事，原因來自於長期以來營養午餐

的保存方式與口味問題。 

實小的營養午餐是從早上八點烹煮完畢後，一直保溫到中午送餐，因此

餐點口味不佳。非常感謝我們校長與行政團隊的積極做事態度，之前就

已經請廠商會勘過實小場地，無奈場地不足、不符規定，無法成立自己

的中央廚房。萬興國小雖有中央廚房，也無餘力再供餐給實小，因此我

們將希望轉向與我們同屬政大的附中。 

我聯絡了政大附中，發現政大附中已有中央廚房需要的相關設備管線。

感謝林進山校長與主任們的積極洽談，我們已經與政大附中開過會，政

大附中校長與家長會長都表示支持，但政大附中內部仍須處理以往所遇

到的各項問題。如果政附願意的話，實小也可提出計畫、一起向教育部

爭取經費。政大附中校長將會帶教師去參訪有央廚的各校，並在四月份

再次與實小開會。 

一個學校的中央廚房能維持營運大約需要每日五、六百個便當的訂購量，

以政大附中約800個便當、實小約200個便當，便可支撐起一個中央廚房。 

若政大附中這條路不可行，政大在五月份也將成立中央廚房，也是我們

可以考慮的另一個方式。由於是使用有機食材，餐費會比現行的55元較

高一些， 目前政大校長也已經同意，若實小有需要則可優先提供。 

在此非常感謝我們的校長與學務、總務主任，他們非常有意願要促成此

事，也希望能透過家長的民意力量，共同來完成實小的這個夢想。 

肆、 家長會事務報告 

1. 家長會務報告。(詳見附件一) 

說  明：109學年度第一學期家長會會務總報告。 

2. 財務報告。(詳見附件二〜附件十一) 

說  明：郵局存款 1,247,215＋零用金13,302 = 1,260,517 

家長會專戶與家長會統一編號負責人姓名都已完成變更。上學期

金額較大的經費支出有志工背心、60周年晚會協辦費用(節日活
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動)、60周年校慶紀念品（校慶紀念品），以上費用均已請款完

成，支出金額均在預算之內。 

3. 109學年度家長會協辦校慶晚會結案報告。 

說  明：本學期校方為了慶祝政大實小六十周年校慶，決定於12/5舉行 

六十周年校慶晚會。校方為主辦單位，負責規劃安排各項活動內

容與地點，完成各項硬體布置。 家長會為協辦單位，負責提供

人力(家長會與志工團)支援各項活動，並提供七萬五仟元經費給

學校用於舞台設備、二萬五仟元經費用於周邊布置與購買晚會加

碼抽獎禮物，最後實際費用合計為94754元。 

另外，非常感謝實小趙奕晨家長贊助一百多份的禮物，提供給每

位上台表演的孩子作為鼓勵，家長會成員也向學校附近商家募集

抽獎禮物，校方已經贈送感謝狀以表謝意。 

4. 109學年度家長會募款活動結案報告。 

說  明：12/12實小運動會當天設立家長會募款攤位，募集總金額為 

729,016元，捐款人次189位。去年募款總金額為435,200元，捐

款人次193位，募款金額再創新高。 

在扣除本年度家長會預算支出62萬元，以及保留50萬元供下年度

家長會會務運作之後，結餘全數捐給實小做為活動中心軟硬體之

用。目前已要求學校提供實際捐贈細目資料給家長會，待第三次

家長代表大會表決通過捐贈細目後，再捐贈給校方。 

捐款芳名錄已公布於學校與網站，後續已補開19張捐款收據，並

補發捐款感謝禮給部分的家長。 

備註：學校製作了三種校慶紀念品，並提供部分作為募款感謝禮之用，校慶

提袋因為廠商來不及於募款當日出貨，因此請選擇提袋的家長先登記後再行

補發。 

5. 家長會協調校隊問題之結案報告。 

說  明：108 學年下學期末有家長反映校隊的財務與內部管理問題，109 

學年開始家長會持續進行了解與商討解決方式。 

有關於財務方面，之前有討論各校隊經費匯入家長會戶頭的可行

性。但經過與多家銀行詢問後，由於申請作業繁雜、無法開立三
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個戶頭在同一銀行、校隊方面作業手續增多，再加上每次選出新

任家長會長即需重新向銀行進行繁複的申請手續，判斷此方案會

耗費大量人力與時間，因此作罷(註)。替代方案為要求各校隊公

開財務詳細資料於校隊群組，並提供報表給家長會作為備查後，

才能向家長會申請每年的補助款 12000 元。 

有關於校隊管理方面，權責在實小學務處，相關管理辦法已經完

成初步擬稿，1/25 校方已與各校隊後援會、家長會開會討論。 

註：1.由於洗錢防制法，家長會已無法像過去可在同一銀行開立多個帳戶。

2.目前詢問過的金融單位有郵局、台銀、彰銀、北富邦、台新。3.由於實小帳

戶不同於一般國小，沒有獨立的主計處，若校隊比照社團的方式，所有經費

匯入學校，再經過政大主計處審查，可能會有延遲發放薪資的問題。(曾有延

遲半年的情況) 

6. 政大實小營養午餐改善構想。 

說  明：現行營養午餐是由團膳公司在早上八點前烹煮完畢，會有保存和 

美味流失的問題，歷年一直都有學生和家長不斷反映各項問題。

因為實小校內腹地不足以成立中央廚房，因此上學期末家長會與

校方聯手，開始與政大附中洽談，希望能透過兩校合作，以政大

附中閒置的廚房設備、場地來進行中央廚房的建設，由實小、政

附國中部、高中部三方共同來支撐起一個中央廚房的營運。目前

已經獲得政大附中家長會的支持，政附校長也開始規劃、評估可

行性。另外，政大將在五月份成立中央廚房，與大學合作也是另

一個考慮方案。與政大附中合作推動中央廚房一事，可以造福實

小乃至政附的孩子，希望能夠獲得家長支持，透過眾多家長表態

支持來加速推動此事的進行。 

伍、 提案討論 

案由一：家長會捐款活動中心細目討論案。 

說  明：目前家長會預計分兩階段捐贈經費給活動中心，第一階段捐贈金額為 

40萬元，品項為大型電子鐘與專科教室冷氣設備;待本學年財務結算後，

扣掉保留給下屆家長會的50萬元，再將剩餘經費做第二階段的捐贈。

校方進行廠商比價後，將捐贈細目提供給家長代表大會，待通過全體
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代表審議表決後，才會將經費正式捐贈給學校。(詳見附件十二、附件

十三) 

決  議：26票同意，0票反對。通過家長會捐款活動中心細目之審議，並將分為 

兩階段進行活動中心的捐款。 

案由二：109學年度下學期兒童節禮品報告。 

說  明：第二次家長委員會中決議，今年家長會贈送之兒童節禮物為100元的 

享亮文具禮券，花費金額約41400元。凡申請金額超過新台幣三萬元者，

須經家長代表大會議決通過後，再由會長核定。 

決  議：27票同意，0票反對。通過109學年度下學期兒童節禮品項目之審議， 

並於3/27登山健行當日贈送。 

註：3/6家長代表大會當天，秘書將「案由二」的金額誤植為31800元，以26票通過審

議;3/12已於家長代表群組中致歉並更正為41400元，請家長代表再次線上投票， 

最終以27票通過此案審議。 

陸、 臨時動議 

1. 有關臺北市教育局「校外人士協助教學或活動補充規定」說明。

(詳見附件十四、附件十五) 

說  明：臺北市教育局在上學期發函給學校，要求校外人士進校教學或進行 

活動時，須向校方提出申請。校外人士分為本校與非本校家長。本

校家長支援的晨光活動為校方需要之後援，各班導師皆有家長支援

晨光名單。非本校家長進校教學時也有填寫相關資料(例如教師邀

請的各領域講師)。各班晨光時間若有非本校家長進班，請提前告

知導師，提供校方備查即可。 

2. 3/27全校登山健行活動當天，家長會是否要贊助小點心? 

說  明：當天為闖關活動，是否要提供餐點給孩子補充體力?提供方式、地 

點、品項? 

決  議：等學校規劃完成登山健行的詳細內容後再行決定，亦會事先通知各 

班級家長代表。 

柒、 散會：下午一時四十五分。 


